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خالد العتيبي يتحفظ على تعيين المرأة في القضاء 
اعتبر النائب خالد العتيبي ان  القضاء فرع عن الإمامة العظمى ولايجوز أن تتولاه المرأة والأحاديث النبوية في ذلك لاتجعل لها ولاية على غيرها بل ولا على نفسها بجوانب من أمور حياتها الخاصة

 وتنصيب المرأة للقضاء له آراء شرعية واضحة ودعا العتيبي أعضاء مجلس القضاء الى التريث قبل الموافقة على المذكرة وتقديم الجانب الشرعي
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بعث رئيس مجلس الأمة مرزوق علي الغانم امس  ببرقيتي تهنئة 
إلى رئيس مجلس الشعب في جمهورية الصومال الفيدرالية محمد 
مرسل الشيخ عبدالرحمن، ورئيس مجلس الشيوخ عبدي حاشي 

عبدالله وذلك بمناسبة العيد الوطني لبلدهما.
وبعث رئيس مجلس الأمة مرزوق علي الغانم أمس ببرقيتي تهنئة 
إلى رئيس مجلس الشيوخ في كندا جورج فــوري، ورئيس مجلس 

العموم انثوني روتا وذلك بمناسبة العيد الوطني لبلدهما.
كما بعث رئيس مجلس الأمة مــرزوق علي الغانم أمس ببرقيتي 
ــدا أوغستين  تهنئة إلى رئيس مجلس الشيوخ في جمهورية روان
ليامورميا، ورئيسة مجلس النواب دوناتيلي موكاباليسا وذلك 

بمناسبة العيد الوطني لبلدهما.

الدقباسي يقترح إنهاء العام الدراسي وتعزيز التعليم الإلكتروني
ريا�ض عواد 

 قال النائب علي الدقباسي إنه تقدم 
أمــس باقتراح برغبة لمعالجة قضية 
انهاء العام الدراسي والاستعدادا للعام 

الدراسي المقبل.
 وأوضـــــح فـــي تــصــريــح صحفي 
بمجلس الأمة امس  ان الاقتراح ينص 
ــدراســي بإنجاح  على انــهــاء الــعــام ال
الطلبة حتى الفصل الحـــادي عشر 
وتعزيز التعليم عن بعد والكترونيا 
خاصة مع احتمال استمرار الاوضاع 

الصحية ومخاطرها.
وأضـــاف ان الاقــتــراح تم اعـــداده 
بمساعدة أكــاديمــيــين وفــيــه معالجة 
لمسألة حماية المعلم والطلبة والكادر 
التربوي بشكل عام من هذا المرض.

 وبين الدقباسي أن الكويت متأخرة 
في معالجة هذه الأزمة ويجب ان يكون 
هــنــاك قـــرار ســريــع وتفاعل حكومي 
وان ينتهي العام الدراسي بالسرعة 

الممكنة.
 وأعـــرب القباسي عــن أمله فــي أن 
ينتهي الجدل الدائر حول هذه القضية 
بــاقــل الاضــــرار وبمــا يحقق مصالح 
الطلبة والــكــادر التعليمي وحتى لا 

ندخل في مشكلة في العام الدراسي 
المقبل في شهر سبتمبر مثل كل عام .
ونص الاقتراح على ما يلي: 

 إن المنطق يحتم علينا التفكير 
بطريقة تواكب المستجدات الطارئة 
عــلــى المــســتــوى الــعــالمــي، وقـــد حثت 
النظريات على تفكيك المشكلات بطريقة 

تجعل حلها سهلا.
ـــإن جائحة  ــا هـــو مــعــلــوم ف ــم  وك
كــورونــا المستجدة تحمل في طياتها 
آثارا وتبعات مثيرة لا يعلم عنها أحد. 
ولتجنب إيقاف التعليم فــإن وزارة 
التربية مطالبة بأن تتعامل مع مأزق 
الإيــقــاف الحالي لتنتقل إلــى المرحلة 
التالية المتمثلة في احتمالية استمرار 
غلق المــدارس حتى بداية العام القادم 
)2021م(، وما تتناقله وسائل الإعلام 
ــا يطلقه الــبــاحــثــون من  العالمية وم
تحذيرات تشير إلى احتمالية أن يدخل 
العالم في موجة ثانية من الانتشار 
الوبائي المتصاعد لتفرض إجــراءات 
جديدة يكون جزء منها إغلاق المدارس، 
لذا فمن المهم الاستعداد للعام الدراسي 
القادم مبكرا بعد أن نحلحل مأزق العام 
الدراسي الحالي ومن المهم أن تستثمر 

الــوزارة في تطوير برمجيات ومواد 
تعليمية اســتــعــدادا للعام الــدراســي 

القادم 2020/2021.
إن مثل هذا المقترح يقدم حلوة عملية 
وتطبيقية تجنب الــــوزارة ضــرورة 
توفير المعدات الوقائية لأعداد كبيرة، 
ـــــوزارة تــكــديــس الــطــلاب  ويــجــنــب ال
والمعلمين فــي الفمصول والمـــدارس، 
وكذلك تجنيبها تكليف أعــداد كبيرة 
للتصحيح والمراجعة. وباختصار فإن 

مثل هذه الحلول والمقترحات ستخفف 
ــوزارة وتجنب  الضغط الكبير على ال
أولادنا ومعلمينا أي مخاطر صحية.

لذا اقترح ما يلي: 
1. إنــهــاء الــعــام الــدراســي الحالي 
2019/2020 م للتلاميذ من الصف 
الأول حــتــى الــصــف الحــــادي عشر، 
مــع تكليف التواجية الفنية للمواد 
الترحيل المــهــارات والمــعــارف المهمة 
للعام الدراسي القادم 2021/2020.
2 -تعدل النسبة التراكمية لطلاب 
الصف العاشر من )10%( إلى )%5( 
فقط مع ترحيل ال- )5%( إلى الصف 
الحـــادي عشر، وكــذلــك قصر النسبة 
التراكمية لطلاب الفصل الحادي عشر 
على )10%( فقط بدلا من )20%( على 
أن ترحل الله )10%( غير المحتسبة 
إلى الصف الثاني عشر، هذا الإجــراء 
يجنب الطلبة الظلم لما تمثله النسبة 
التراكمية من أهمية على مستقبلهم.

3. تفعيل التعليم عن بعد الزاميا 
)في أقرب وقت( لتلاميذ الصف الثاني 
عشر لمــدة ستة أسابيع )عــددهــم مع 
ــي، ومــســائــي،  ــن جميع المـــســـارات دي
ــدارس عربية38  وكبار، ومنازل، وم

الف طالب تقريبا(.
4. يتم إنهاء العام الــدراســي بعد 
اكتمال ستة أسابيع تعليم عن بعد مع 
احتساب درجة الفصل الأول للجميع 
)متوقع قبول 19 ألــف طالب تقريبا 
لنتائجهم في الفصل الدراسي الأول(.
5. إعطاء خيار تحسين النسبة أو 
المعدل للناجحين لمن يريد منهم، من 
خلال عرض فرصة خوض الاختبارات 
الثلاث مــواد من أصــل ست مــواد يتم 
اختيارها مــن قبل التوجيه الفني، 
بــشــرط أن تــكــون جميع المـــواد ذات 
الــدرجــة )80( مــدرجــة ضمن الست 
مواد)متوقع أن يختار عدد 10 الاف 
طالب وطالبة تقريبا لهذا الخيار(. مع 
ضــرورة الالتزام واتباع الاشتراطات 
الصحية وشروط التباعد الجسدي .

ــطــلاب الــراســبــين،  6. إخــضــاع ال
ـــازل، ومـــن لــيــس لديه  ـــن وطــــلاب الم
درجــات، ومــن تم حرمانه في الفصل 
ــدراســي الأول مــن الاخــتــبــارات من  ال
طـــلاب الــصــف )12(، وعـــددهـــم لن 
يــتــجــاوز )9( آلاف طــالــب وطالبة 
تقريبا. مع ضرورة اتباع الاشتراطات 
الصحية وشروط التباعد الجسدي

علي الدقباسي

حماد : طالبت »التشريعية« برفع الحصانة عني 
لتمكني من الدفاع عن نفسي وتبرئة ساحتي

الشاهين يجدد مطالبته بالاستعجال في صرف دعم 
العمالة الإضافي للمواطنين العاملين في »الخاص«

  أكد النائب سعدون حماد  انه طالب 
أعــضــاء لجــنــة الـــشـــؤون التشريعية 
والقانونية بالموافقة على طلب النيابة 
الــعــامــة رفـــع الحــصــانــة النيابية عنه 
لتمكينه من الدفاع عن نفسه في ما يعرف 

بقضية النائب البنغالي.
ــاد فـــي تــصــريــح صحفي  ــــال حــم وق
بمجلس الأمـــة »حــضــرت أمس اجتماع 
اللجنة التشريعية وطلبت رفع الحصانة 
عن نفسي لسلامة موقفي » ، مؤكدا ان 

مــا حصل هــو ادعـــاء غير صحيح يجب 
ان يواجه في النيابة العامة وهي خصم 
شريف. وأوضح ان رفع الحصانة النيابية 
لا يعني الادانة، بل هو إجراء مطلوب حتى 
في القضايا المتعلقة بالمخالفات المرورية، 
كاشفا عن بحث اللجنة أمس طلبا لرفع 
الحصانة عــن نائب آخــر بسبب قضية 
مرورية. وبين أنه اكد على اعضاء اللجنة 
ضرورة الموافقة على رفع الحصانة عنه 
، كما سيطلب الأمر نفسه من بقية النواب 

ــوزراء عند مناقشة تقرير اللجنة في  وال
مجلس الأمة لكي يتمكن من الرد على هذه 

الإشاعات وتبرئة ساحته.
ولفت إلى أن النائب البنغالي ذكر في 
محضر التحقيق أمــام النيابة العامة أن 
المباحث مارسوا عليه الضغط من أجل 
الــزج بأسماء الــنــواب حتى يتم الإفــراج 

عنه.
وأوضح أن النائب البنغالي يدعي أنه 
أعطى لنائب مدير شركة شيكا بمبلغ 1٥0 

ألف دينار وأن نائب مدير الشركة يعرف 
النائب سعدون حماد.

وأضـــاف أن النيابة العامة واجهت 
النائب البنغالي بأن نائب مدير الشركة 
غــادر الكويت في شهر فبراير من العام 
2107 في حين أن العقود تمت في العامين 
201٨ و 201٩ ، وحينها أنكر النائب 
البنغالي ما ورد في تحقيقات المباحث 
وقــال إنــه كــلام غير صحيح وأن النائب 
سعدون حماد ليس له علاقة بالموضوع.

أعلن النائب أسامة الشاهين 
عن تقدمه امس بسؤال برلماني 
إلى وزيرة الشؤون الاجتماعية 
ــشــؤون  ــل ــــة ل ــــدول وزيـــــــرة ال
الاقتصادية مريم العقيل بشأن 
صــرف دعــم العمالة الإضافي 
للعاملين الكويتيين بالباب 
ــاب الخــامــس في  ــب الــثــالــث وال

القطاع الخاص.
ــال الشاهين فــي تصريح  وق
صــحــفــي بمــجــلــس الأمـــــة، إنــه 
تقدم بمقترحات في شهر ابريل 

ــذا الإضــافــي  المــاضــي لــصــرف ه
وصدر قرار من مجلس الوزراء 
في شهر مايو بهذا الصدد ولكن 
حتى يومنا هذا لم يتم الصرف 

فعليا. 
وأكد أن في ذلك مفارقة عجيبة 
بين حكومة ترفع شعارات العمل 
الحــر والعمل الخــاص والمركز 
الــعــالمــي المــالــي والاســتــثــمــاري 
ولكن على أرض الواقع تصدر 
قــرارات متأخرة ومتعثرة حتى 
ــان هذا  ــذه اللحظة ولــذلــك ك ه

السؤال البرلماني. 
وتمنى أن يجد إجابة سريعة 
على هذا السؤال وإلا سيضطر 
إلــى اســتــخــدام وســائــل أخــرى 
لــلــحــث عــلــى الــعــمــل مـــن أجــل 
الكويتيين العاملين في القطاع 

الخاص والأعمال الحرة. 
من جهة أخرى قال الشاهين 
»بــيــنــمــا ينشغل الجــمــيــع من 
أبناء الكويت الغالية بمواجهة 
تحديات أزمــة كورونا الراهنة 

الاجتماعية والاقتصادية .


